
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 10 de agosto de 2018. 2 

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala dos Conselhos, 3 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 4 

Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os Conselheiros 6 

Titulares: Daniel Hauer Queiroz Telles, André Andrian Padial, Rui Andre Maggi dos Anjos, 7 

Blênio Cezar Severo Peixe, Caroline Arns Arruda, José Renato Ramos Barbosa, Eva Cristina 8 

Rodrigues Avelar DalMolin, Nilce Nazareno da Fonte, Rafael Stefanichen Ferronato, Joice 9 

Maria da Cunha, Roberta Paulert, Gesualda de Lourdes dos Santos Rasia, Sandramara Scandelari 10 

Kusano de Paula Soares e Valter Antonio Maier. Estavam também presentes os representantes da  11 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação e da Pró-Reitoria de Graduação, Professores André 12 

Luiz Felix Rodacki e Julio Gomes, respectivamente. Justificaram suas ausências os 13 

Conselheiros: Emerson Joucoski, Antonio Waldir Cunha da Silva, Adilar Antonio Cigolini, 14 

Guilherme Brenner Lucchesi, Altair Pivovar, Mitzy Tannia Reichembach, Sandro Lunard 15 

Nicoladeli e Katya Regina Isaguirre Torres. Havendo quórum o Presidente declarou aberta a 16 

Sessão. A seguir deu posse ao novo representante suplente do Setor de Ciências da Terra junto 17 

ao CEPE, Prof. Daniel Hauer Queiroz Telles, em substituição ao Prof. Talal Suleiman 18 

Mahmoud, que solicitou exoneração em virtude da posse no cargo de Diretor do CEM. Na 19 

sequência colocou em discussão e votação a ata da sessão do dia 22.06.2018, a mesma aprovada 20 

por unanimidade. Com a palavra, a Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin 21 

justificou a ausência da Conselheira Mitzy Tannia Reichembach e solicitou a retirada, a pedido da 22 

mesma, dos itens 04 e 05 da pauta: 04) Processo: 020650/2018-31 - Proposta de alteração do §2º 23 

do art. 94 da Res. 37/97-CEPE que aprova normas básicas de controle e registro da atividade 24 

acadêmica dos cursos de graduação da UFPR. Interessada: PROGRAD e 05) 25 

Processo:024354/2018-17 - Proposta de alteração do §4º do art. 107 da Res. 37/97-CEPE que 26 

aprova normas básicas de controle e registro da atividade acadêmica dos cursos de graduação da 27 

UFPR. Interessada: PROGRAD. Retiradas aceitas. Ainda com a palavra a Conselheira Eva 28 

Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin solicitou regime de urgência para o item 03 da pauta. 29 

Aprovado. Após, a Conselheira Nilce Nazareno da Fonte, na qualidade de relatora, solicitou 30 

retirada do item 08) da pauta Processo: 094743/2015-59 - Recurso da decisão da 3ª Câmara do 31 

CEPE que indeferiu solicitação de alteração de portaria que concedeu progressão funcional por 32 

avaliação. Interessado: João Batista Padilha Jr. Retirada aceita. Sem mais informes passou-se à 33 

Ordem do Dia: 01) Processo: 041257/2018-81 - Oferta de vagas no vestibular 2018/2019 do 34 

Curso de Letras (homologação). Interessada: Coordenação do Curso de Letras. O Presidente 35 

informou que o relato, devido à ausência justificada do Relator Conselheiro Ricardo Fernandez 36 

Perez, seria lido pela Conselheira Joice Maria da Cunha.  A Conselheira procedeu à leitura do 37 

relato, favorável à homologação do “ad referendum” do Presidente do CEPE, Conselheiro Ricardo 38 

Marcelo Fonseca. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo: 39 

169001/2017-56 - Alteração do §1º do art. 9º da Res. 16/17-CEPE que estabelece normas 40 



 

 

para o Programa Professor Sênior da UFPR (homologação). Interessada: PRPPG. O Relator 41 

Conselheiro André Andrian Padial leu seu parecer favorável à homologação do “ad referendum” do 42 

Presidente do CEPE, Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca. Foi solicitada e acatada a adequação 43 

da repetição “desenvolvimento” e “desenvolvidas” no mesmo parágrafo. Em discussão e votação o 44 

parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 025583/2018-41 - Relatório Geral de 45 

Levantamento de Vagas Remanescentes para Ocupação em 2019. Interessada: PROGRAD. 46 

A Relatora, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin leu seu parecer favorável à 47 

proposta apresentada. Em discussão, vários Conselheiros se manifestaram. Observaram que alguns 48 

colegiados não aderiram ao referido programa e que alguns cursos fizeram oferta parcial de vagas. 49 

O Conselheiro Blênio Cesar Severo Peixe sugere que o CEPE em conjunto com a PROGRAD 50 

realize uma análise de toda a graduação na UFPR. Com a palavra, a Conselheira Caroline Arns 51 

Arruda solicitou sua declaração de voto explicitando que votaria “favoravelmente fazendo a 52 

ressalva de que questões administrativas ou dificuldades de infraestrutura não podem ser 53 

argumentos que justifiquem a redução do oferecimento das vagas. A Universidade precisa estar 54 

apta a receber e manter os alunos conforme quantidade oferecida inicialmente em cada curso via 55 

processo seletivo. Os desafios citados não podem ser óbice à missão institucional, a educação, 56 

pesquisa e extensão”. A Conselheira Nilce Nazareno da Fonte evidenciou que é necessário se 57 

preocupar com a permanência dos alunos. O Presidente informou que a PROGRAD já está 58 

trabalhando na proposta de nova resolução das vagas remanescentes, mas alertou ao Conselho que a 59 

apreciação do voto deveria ser realizada à luz da resolução vigente seguindo o princípio da 60 

legalidade. Em votação, o parecer da relatora foi aprovado por unanimidade de votos. 04) 61 

Processo: 035164/2018-17 - Proposta de alteração do artigo 2
o 

da Resolução n
o 

92/13-CEPE 62 

que aprova normas de dispensa de Disciplinas, de Equivalência de Disciplinas, de Exames 63 

de Adiantamento e Aproveitamento de Conhecimento nos cursos de graduação da UFPR. 64 

Interessada: COPAP/PROGRAD. Relatora: Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar 65 

DalMolin. A Conselheira leu seu parecer favorável à proposta. Em discussão, após esclarecimentos 66 

do Prof. Júlio Gomes, Coordenador da COPAP/PROGRAD, o parecer foi colocado em votação e 67 

aprovado por unanimidade. 05) Processo: 045739/2013-03 - Revalidação de diploma de 68 

graduação em Nutrição. Interessada: Andrea Gamarra Ardoino. A Relatora Conselheira 69 

Nilce Nazareno da Fonte esclareceu ao Conselho que o processo estava na pauta da segunda 70 

Câmara do CEPE, porém solicitou que o assunto fosse encaminhado à Plenária do CEPE. Após 71 

vários pronunciamentos dos Conselheiros, o Presidente sugeriu algumas alterações no parecer. O 72 

processo deve ser encaminhado ao Colegiado do Curso para designação de nova comissão e 73 

nova análise do processo. Não devendo existir prejuízo à interessada. O Colegiado do Curso, 74 

tendo em conta o longo tempo entre o início do processo e o encaminhamento do mesmo ao 75 

CEPE, deverá justificar as razões do longo trâmite do referido processo e caso se confirme 76 

negligência, encaminhar ao órgão competente, Superintendência da Diretoria Disciplinar, para 77 

eventual responsabilização. Acatadas as sugestões, em votação o parecer foi aprovado por 78 

unanimidade. Palavra livre, a Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin agradeceu o 79 

Prof. Júlio Gomes e toda a PROGRAD pela colaboração prestada nos dois processos que relatou. 80 



 

 

A Conselheira Caroline Arns Arruda sugeriu uma salva de palmas para o mesmo. O Prof. Júlio 81 

Gomes agradeceu e afirmou que estão abertos para discutir as propostas antes da análise. Por sua 82 

vez o Conselheiro Blênio Cesar Severo Peixe se despediu do Conselho e agradeceu a todos os 83 

presentes. Na sua fala destacou que a participação dos alunos é fundamental e que sentia a ausência 84 

dos alunos. O Presidente informou que, por opção dos estudantes, a eleição ocorrerá em agosto. O 85 

Presidente agradeceu a participação do Conselheiro e registrou o reconhecimento. Não havendo 86 

informes e nada mais havendo a tratar, o Presidente declarou encerrada a sessão, da qual eu, 87 

Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 88 


